2 | Sábado 28 de Enero de 2023 fin de semana

# **Economía hoy**

www.portafolio.co Portafolio



La junta directiva de Ecopetrol confirmó que el presidente de la compañía, Felipe Bayón Pardo, estará al frente de la empresa hasta el 31 de marzo.

> Felipe Bayón Pardo, presidente de Ecopetrol.



La Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC) explicó las razones del alto efecto inflacionario que hay tras los insumos.

> Jorge Bedoya, presidente de la SAC.



FincaRaiz.com.co indicó que el portal experimenta el interés de países como EE. UU y Chile por el mercado inmobiliario colombiano.

> Martín Monzón, CEO de FincaRaiz.com.co.



Consejo Nacional de Planeación dice que se debería tener más en cuenta al construir el Plan de Desarrollo, y que su concepto debería ser vinculante.

Amanda Vargas, presidente Consejo Nacional de Planeación.



Francisco Miranda Hamburger framir@portafolio.co Twitter: @pachomiranda

### **RETROSPECTIVA**

# Ya se siente la desaceleración

que el a economía colombiana -y la global- experimentará un drástico freno en seco no es novedad alguna y ya ha sido ratificado prácticamente en consenso por los observadores y analistas del mercado. No obstante, una cosa son los pronósticos sobre el desempeño del PIB nacional para finales de este año -que, por ejemplo, el Banco de República revisó ayer a la baja a 0,2 por ciento-y otra los síntomas de ese deterioro en el dinamismo.

En otras palabras, el cómo se está empezando a sentir en distintos indicadores, frentes y sectores. Si bien las primeras semanas de este 2023 ya empezaron a dar alertas preocupantes como la inflación -que no tocó techo en diciembre pasado- las señales

de la desaceleración ya empezaron a evidenciarse en el último tramo del año pasado. El Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE) alcanzó a marcar dos dígitos en el primer semestre del año pasado, en noviembre bajó a un 3 por ciento.

A lo anterior se añaden las dinámicas de industria y comercio -dos ramas potentes de actividad económica- que vienen marcando registros positivos, pero en tendencia a la baja en los últimos meses de 2022. Una mirada rápida a ventas al detal, construcciones, vehículos, entre otros, ya muestran tasas de crecimiento menores a las de principio del año anterior. Todo esto en un entorno de alta inflación, altas tasas de interés, endeudamiento más costoso y una confianza reducida en empresarios y

consumidores.

Preocupa además que estos síntomas terminan por derivarse en un menor ritmo de crecimiento del empleo para este año que apenas comienza. Esa es una pésima noticia que trae la desaceleración ya que la creación de puestos de trabajo se golpea. La economía colombiana ha dado muestra de resiliencia en el pasado y podría desmentir a los pronósticos más pesimistas. Sin embargo, las primeras semanas del 2023 han estado marcadas por duras discusiones públicas sobre el rumbo, la naturaleza y la sustentación técnica de varias reformas que el gobierno Petro aspira impulsar en este primer semestre. Aún es pronto para calibrar los efectos que estas reformas desaten en tiempos de desaceleración.

### **DESTACADOS**

#### Minenergía no despeja incertidumbres

Pese a defender el polémico diagnóstico sobre los recursos y reservas de gas, la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, abre y cierra la puerta a nueva exploración.

Los reparos de los expertos son muchos y muy de fondo.

## Confianza industrial cerró 2022 a la baja

El 2022 terminó con deterioro en la confianza industria, según la Encuesta de Opinión Empresarial (EOE) que publica Fedesarrollo. El Índice de Confianza Industrial (ICI) fue -1,2%, disminuyendo en 1,3 pp respecto a noviembre, cuando llegó a 0,1%.

## Colombiatex 2023: facturó US\$6 millones

Con cifras récord terminó la edición 35 de Colombiatex de las Américas: más de 27.000 personas asistieron; más de 16.000 compradores nacionale: y 2.000 del exterior de 21 paíse visitaron el evento.

#### Tecnomecánica con seguro genera líos

Centros de Diagnóstico dicen no poder costear el nuevo seguro y además no hay dónde comprarlo. Regulación y oferta, pedidos de los CDA sobre la póliza de daños. El Ministerio de Transporte analiza la reglamentación de la norma.

#### Ecopetrol hará giro billonario a la Nación

Estimaciones de Corficolombiana señalan que durante 2023 Ecopetrol le entregará \$52,5 billones a la Nación.
Principalmente estos recursos se darán por dividendos e impuestos que sumarian \$41,5 billones.



310.731

**NUEVAS** empresas, 1% más que en el 2021, surgieron en el país en 2022, reseña el Informe de Dinámica de Creación de Empresas de Confecámaras, con base en los datos del Registro Único Empresarial y Social (RUES).

### **ASÍ LO DIJO ...**



Archivo

"El número de muertes por la enfermedad ha aumentado durante las pasadas ocho semanas y desde entonces más de 170.000 personas han fallecido por covid-19".

Adhanom Ghebreyesus, DIRECTOR GENERAL DE LA OMS.